

Amis de La Vie

COMPTE RENDU DU CONSEIL D'ADMINISTRATION DU 3 MARS 2021

(vidéo-conférence)

Présents : Monique BAUJARD – Patrick DURAND – Gérard GERDIL MARGUERON – Maurice FOURNET – Colette HEDON – Marie-Christine JULIEN – Françoise KLENSCHI – Pierre LE PARLOUER – Bernadette PUIJALON – René SORIN – Chantal VINSON – Bruno VOISIN (élus)

Excusé : Christian JACQUES NATALI

Aymeric CHRISTENSEN – Michel SFEIR – Elisa DEBOVES – Dominique FONLUPT

1/ Approbation du PV du CA du 2 décembre 2020 et du PV du CA du 3 février 2021

- PV du CA du 2 décembre : approuvé avec les rectifications.
- PV du 3 février : approuvé.

2/ Déroulement de l'Assemblée Générale 2021

- L'AG statutaire (ouverte à tous les adhérents comme l'ensemble de l'AG) aura lieu en « webinaire » le vendredi 26 mars de 17h à 18h30. Les différents rapports (activités, financier, orientation) paraîtront sur le site avec les consignes de vote en ligne, dès leur parution et jusqu'à leur présentation du 26 mars, lors de l'AG.
A l'issue des rapports et des questions qui suivront, Aymeric dialoguera avec les adhérents sur la vie du journal.
- Le lendemain, samedi 27 mars, de 10h à 12h, webinaire sur le thème « Comment être acteur dans la transformation de l'Eglise ? ». Une « table-ronde » d'1 heure rassemblera 2 responsables de « Promesses d'Eglise » (Dominique ROUYER du CCFD-Terre solidaire, actrice dès la genèse de la démarche ; Nicolas TRUELLE, des Apprentis d'Auteuil, sensible au rapport éducatif non vertical envers les jeunes et les familles), collectif d'une quarantaine d'associations et de mouvements catholiques, créé à la suite de la « Lettre au Peuple de Dieu » du Pape François (août 2018).
A la table-ronde participeront également 2 journalistes de La Vie : Aymeric CHRISTENSEN, comme Directeur de la Rédaction, et Marie-Lucile KUBACKI, journaliste, qui apporteront leur regard de journalistes sur le sujet.
Un débat d'une heure suivra la table-ronde (questions posées par écrit).
- Auparavant, les organisateurs de l'AG se concerteront avec les 4 intervenants pour se mettre d'accord sur le rôle de chacun pendant la table ronde.
- Point sur les adhésions : seulement 50% des adhérents de l'année dernière ont renouvelé leur adhésion (558). 426 n'ont pas encore renouvelé leur adhésion. Mais 68 nouvelles personnes ont adhéré : certaines l'ont fait en s'inscrivant à l'Université d'Assise, mais d'autres ont peut-être pris leur adhésion à la suite de

l'envoi en nombre de la Lettre des Amis de La Vie avec un numéro récent du journal. Il faudrait réaliser une analyse plus fine pour le savoir.

3/ Signature de la convention de service entre Malesherbes Publications et Les Amis de La Vie (voir le document envoyé avec la convocation au CA)

Michel reprend les points forts de cette convention qui a pour objectif de clarifier les apports financiers entre Malesherbes Publications (MP) et Les Amis de La Vie.

- Chaque année, en décembre, MP émettra une facture de 50 000 € aux Amis de La Vie, représentant la contribution de l'association aux frais de fonctionnement engagés par MP pour la gestion quotidienne des Amis de La Vie.
- Les Amis de La Vie solderont le compte créditeur de 158 000 € (reste à verser en 2021).

Monique se rendra au siège de MP pour signer la convention. A cette occasion, elle rencontrera Michel et les responsables du site de La Vie pour améliorer la visibilité de l'association sur le site de La Vie.

4/ Approbation des comptes 2020 en vue de l'AG (voir document joint à la convocation du CA)

Pierre fait ses commentaires (qu'il a rédigés à la suite de chaque exposé chiffré) :

- Malgré la chute du nombre des adhésions due au manque d'activités des groupes locaux et du national dus à la crise sanitaire, le compte de résultat, tout en étant déficitaire, est presque à l'équilibre, si on tient compte de la participation des Amis de La Vie au prix Espérance (13 000 €).

Le bilan 2020 (actif/passif) précise sur la ligne « crédateurs divers : 158 000 € pour MP », ainsi que l'acompte pour l'Université d'Assise versé à Domus Pacis (30 000 €). Au passif figure notre réserve de 200 000 €. Le CA approuve les comptes de l'année 2020.

5/ Approbation du budget du budget prévisionnel 2021

Pierre a estimé le budget prévisionnel de façon volontairement « positive », en optant pour une reprise du « présentiel » et des événements nationaux. Il chiffre un équilibre « précaire » mais réel, qui va nous inciter à retrouver nos adhérents et à en rechercher de nouveaux.

- Le CA approuve le budget prévisionnel pour l'année 2021.

6/ Report et transformation du week-end du Croisic en Université d'été en 2022

- Le comité de pilotage (copil) informe le CA qu'il ne sera pas possible de nous réunir à 100 ou 150 personnes fin mai. Pour ne pas perdre une préparation qui a demandé beaucoup de recherches et de réflexions, nous décidons de transformer le projet de week-end en Université d'été au même lieu du Croisic.
- Les dates pourraient en être : du dimanche 26 juin au vendredi 1^{er} juillet ; ou du dimanche 3 au vendredi 8 juillet (avec une préférence pour la première option). Le prochain copil validera les dates définitives.
- Le nombre de places pourrait aller jusqu'à 300 personnes logées en chambres de 1, 2, ou 3 lits.
- Le thème « Nos libertés » sera conservé. Il sera probablement « revisité » en cours d'année avec les événements de l'année 2022 (élections présidentielles, législation intermédiaire, évolution de la société).

7/ Point sur l'Université d'Assise (dimanche 26 au jeudi 30 septembre 2021)

Notre Université d'Assise prend un tour « réel », même si la certitude de sa tenue n'est pas encore complètement assurée...Voici le point que nous avons fait :

- Les inscriptions sont au nombre de 200 (dont 40 sont inscrites en même temps au voyage de La Vie à Rome et Assise). Une liste d'attente s'est ouverte (environ 15 personnes). Certaines places sont encore disponibles pour des personnes qui s'inscriraient au voyage de La Vie.
- Intervenants : toutes les personnes pressenties ont donné leur accord (Catherine Larrère, Marine Calmet, Jean-Louis Schlegel, Enzo Bianchi...). Cécile Renouard n'a pas encore donné sa réponse.
- Du côté de la participation des jeunes, le groupe des « jeunes journalistes » est en cours de constitution. Le Mouvement Rural de la Jeunesse Chrétienne (MRJC) sera présent à travers 5 jeunes. Nous inviterons également des jeunes du Campus de la Transition (Promouvoir une transition écologique, économique et humaniste), fondé par Cécile Renouard. Ces sollicitations de groupes jeunes ont pour but de donner la parole aux jeunes générations qui sont encore plus concernées que les « anciens » par l'avenir de la planète, et qui ont beaucoup à nous apprendre ! Nous sollicitons l'association exceptionnellement Georges Hourdin pour financer le trajet et le séjour de ces 10 jeunes.
- Le programme (disponible sur le site des Amis de La Vie) répond aux préoccupations des Amis de La Vie qui veulent intégrer :
 - . Une notion inter-générationnelle (conflit et transmission).
 - . Une réflexion politique.
 - . Un « nouvel humanisme », ainsi que la sollicitation de ressources spirituelles sur le plan d'une transformation personnelle intérieure (croyants ou non).

- . Un aspect de « communion » et de « célébration », original et participatif, qui mettra en scène une expression collective (à travers le théâtre, la poésie, la musique...).
- . Une réflexion universitaire et une mise en pratique qui donne sa place à la spiritualité...
- Pour le transport (voir les différents moyens sur le site) : un bus de 60 personnes qui partira de Lyon et Grenoble est déjà complet...Il serait bon de privilégier les moyens économes par rapport à l'empreinte carbone ! (train par exemple).

8/ Discussion sur le Rapport d'Orientation préparé par Monique

Les membres du CA apprécient le Rapport d'Orientation préparé par Monique. Ils expriment certaines questions sur des expressions qu'elle a utilisées. Monique prend la parole :

Ce que nous voulons transmettre à des plus jeunes, c'est le « Christianisme Social » : Qu'est-ce à dire ? Il est important de clarifier entre nous ce domaine qui semble « évident » pour nous, mais ne l'est pas pour les jeunes générations.

- Elle répond à la question : que recouvre le terme « se renouveler » ?

La nouveauté par rapport aux jeunes (ex. ceux que nous irons chercher au MRJC).

La « nouveauté », c'est faire de l'espace pour une transition profonde. Aujourd'hui, les jeunes ne font pas le lien entre le « christianisme » et le « social ». Quels sont les enjeux du long terme par rapport au « bien commun » et au « trans-générationnel » ?

- Le Pape François se positionne par rapport à l'Évangile, dans son encyclique « Fratelli tutti ». Il se met à la portée de tous, humblement, dans son dernier livre « Un temps pour changer » où il évoque les 3 crises qu'il a lui-même traversées...

➤ Monique tiendra compte de ce débat dans son document final.

Questions diverses

Dominique informe que les Amis de La Vie organiseront des conférences en ligne avant fin mai :

- Le 7 avril, Une conférence sur les Mineurs Non Accompagnés (MNA), jeunes migrants pris en Charge par L'Aide Sociale à l'Enfance (ASE), s'ils sont bien reconnus mineurs...à partir d'un livre collectif regroupant des témoignages de jeunes « Je voulais une chance de vivre » (Editions de l'Atelier). Cette table ronde sera animée par Corinne Chabaud sur Zoom.
- Une conférence sera donnée par Olivier Nouaillas, invité par le Groupe de Lyon.
- D'autres sont à venir.

Chantal Vinson (secrétaire du Bureau)